



La Organización Continental Latinoamericana y Caribeña de Estudiantes celebra en este 2016 su medio siglo de existencia como abanderada del compromiso histórico del estudiantado con las aspiraciones de liberación nacional e independencia de los pueblos y sus ideales de paz

Surgida el 11 de agosto de 1966 por acuerdo del IV Congreso Latinoamericano de Estudiantes, la Organización Continental Latinoamericana y Caribeña de Estudiantes (OCLAE) celebra en este 2016 su medio siglo de existencia como abanderada del compromiso histórico del estudiantado con las aspiraciones de liberación nacional e independencia de los pueblos y sus ideales de paz.

Para conocer sobre las actividades programadas por la Oclae en saludo a sus 50 años de fundada como instancia movilizadora y coordinadora de las luchas antiimperialistas del movimiento estudiantil en América Latina y el Caribe, JR conversó con su actual presidenta, Heydi Laura Villuendas Ortega, quien aseguró que, con el objetivo de resaltar la historia de la organización, se ha planificado una campaña continental que integre a las 38 federaciones miembros y otra dentro de Cuba.

«En la Isla, la Federación Estudiantil Universitaria (FEU) ha planificado recorridos del secretariado ejecutivo de la OCLAE por varias universidades capitalinas y de otras provincias, integrando a estudiantes cubanos y extranjeros en las actividades y debates en torno a los logros del XVII Congreso de Nicaragua (agosto de 2014), los retos que enfrenta hoy el movimiento juvenil latinoamericano y caribeño, y su proyección en este contexto.

«Como iniciativa durante los próximos meses, se está convocando a todos los centros universitarios del país a realizar actividades conmemorativas a partir de febrero. Además, el **24 de marzo la OCLAE rendirá homenaje en Matanzas al mártir de la organización, el dirigente estudiantil puertorriqueño José Rafael Varona**», aseguró.

## OCLAE prepara encuentro en Cuba para celebrar Aniversario 50

Escrito por Juventud Rebelde

Domingo, 28 de Febrero de 2016 16:06

---

Paralelamente, se quiere potenciar el impacto de las actividades a través de una campaña publicitaria por medio de las redes sociales por estudiantes de la Facultad de Comunicación, de la Universidad de La Habana (UH). Su presentación oficial se realizará ante el Secretariado General de la OCLAE entre el 2 y el 6 de marzo en Lima, Perú, donde se aprobarán las acciones a desarrollar por el movimiento estudiantil en el continente.

Dentro del proyecto comunicativo hemos querido destacar el lema 50 OCLAE, que incluye letras y números como método asequible a personas de cualquier parte del mundo, sin barreras idiomáticas, explicó. El cronograma de actividades estará disponible en la página oficial de la organización y en las redes sociales a partir de los próximos días.

«El colofón de las acciones tendrá lugar en La Habana, entre el 11, el 12 y el 13 de agosto, cuando habrá jornadas de recuento de actividades, retos y logros alcanzados durante este medio siglo. En el primero de esos días —fecha fundacional— habrá un encuentro con expresidentes de la OCLAE y se espera la asistencia a él de líderes estudiantiles y miembros del gremio. En los dos siguientes celebraremos el Día Internacional de la Juventud y el 90 cumpleaños del líder histórico de la Revolución Fidel Castro Ruz, respectivamente.

«Sobre las festividades del día 11, pensamos comenzar con una en la UH, por el simbolismo y la historia de la institución, como eje de grandes movimientos estudiantiles y sociales de Cuba y la región», agregó.

Sobre los retos pendientes para la organización, a medio siglo de su nacimiento, Villuendas Ortega expresó que el fortalecimiento de su papel como espacio de articulación estudiantil regional ocupa hoy la máxima prioridad del secretariado y la membresía, así como la consolidación de sus principales líneas de trabajo.

«En estos momentos de lucha contra la mercantilización de la educación —tema sumamente sensible entre los 24 países miembros en la región—, la Oclae encabeza los principales reclamos de los alumnos de los diferentes niveles de enseñanza y se une a las campañas que exigen la equidad y justicia social que deben primar en este sector, rescatando siempre los principios fundacionales que le dieron vida en 1966», concluyó.